

# *Apuestan Cuba y Turquía por intensificar sus relaciones*

---



Por: María Josefina Arce.

Turquía es una de las muchas naciones del mundo que mantienen positivas y fluidas relaciones con Cuba, y que ha expresado su interés y disposición de intensificar esos nexos y sus inversiones en el archipiélago, dada la seriedad y responsabilidad de las autoridades cubanas.

Con ese objetivo realizó esta semana una visita a territorio cubano una delegación empresarial turca, integrada por representantes de los sectores de la energía, minería, agricultura, comercio, biotecnología y salud, entre otros.

En este contexto se efectuó la Primera sesión del Comité Empresarial Cuba-Turquía, que posibilitó la presentación de la Zona Especial de Desarrollo Mariel, en el occidente cubano.

Gran interés manifestaron los empresarios turcos por la Zona del Mariel, donde ya hay 42 negocios aprobados, un monto de inversión que supera los dos MIL millones de dólares y comprometidos capitales de 19 países.

De muy fructífero puede calificarse el encuentro que culminó con la firma del Plan de Acción del Comité Empresarial para el período 2019-2020, y que busca fortalecer los nexos comerciales a través del

intercambio directo entre las empresas y la atracción de inversiones turcas en sectores de interés para ambas partes.

Asimismo permitirá el fomento de las exportaciones de productos y servicios cubanos a Turquía y el suministro de artículos de la nación euroasiática a la caribeña.

Tanto La Habana como Ankara están interesadas en elevar el intercambio comercial que en 2018 llegó a los 44 millones de dólares. Para este año ambas partes planean incrementar esa cifra a 50 millones y alcanzar los 200 millones en el futuro.

En la misma jornada los ministerios de Turismo de los dos países suscribieron un convenio para potenciar la cooperación en ese sector con la promoción de inversiones, en la gestión hotelera y en aspectos relacionados con el turismo de salud y las aguas termales.

Turquía es una de las naciones emisoras de turistas hacia Cuba, que recibió el pasado año a más de 17.800 visitantes procedentes de ese territorio euroasiático, según datos oficiales.

Otras esferas en la que los dos estados quieren consolidar los lazos bilaterales es la salud, en la que ya el pasado año suscribieron un acuerdo de cooperación para

ampliar la colaboración recíproca en ese campo, lo que redundará en el fortalecimiento de los sistemas de salud de las dos naciones.

Interés y disposición existe en las autoridades de Cuba y Turquía por explorar las grandes potencialidades de los dos países y de ese modo, consolidar los nexos bilaterales que, en opinión de Ankara, se encuentran en su mejor momento.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/184872-apuestan-cuba-y-turquia-por-intensificar-sus-relaciones>



**Radio Habana Cuba**